

# México será sede de Congreso Científico

**EL PAÍS, anfitrión en 2023; la reunión fomentará el desarrollo científico-técnico, social, ambiental, económico y comercial**

REDACCIÓN CONTRARÉPLICA

**E**n 2023, México será sede del Congreso Científico de la Asociación para la Cooperación en la Investigación y el Desarrollo Integral de las Musáceas (bananos y plátanos) Acorbat.

Al respecto, el secretario de Agricultura y Desarrollo Rural, Víctor Villalobos Arámbula, y el presidente del Comité Nacional Sistema Producto Banano, Adrián Prats Leal, reconocieron la importancia de la participación de México en el desarrollo de este fruto que genera múltiples beneficios a los actores de la cadena productiva.

El titular de la dependencia federal afirmó que el objetivo es fortalecer la innovación, resiliencia y productividad de este cultivo, de la mano de las medidas fitosanitarias requeridas en cada región productora del país.

Tenemos el propósito de garantizar el abasto nacional, en apego al Paquete Contra la Inflación y la Carestía (Pacic) y aprovechar las oportunidades de exportación hacia mercados en América del Norte y emergentes en Asia, en beneficio de las familias productoras, con el soporte de los bienes y servicios públicos.

Agricultura informó que en el último año, la producción de plátano en el país contabilizó 2 millones 405 mil 967 toneladas, con valor de producción de 8 mil 937 millones de pesos.

Chiapas lideró la producción de plátano con un volumen de 670 mil 289

toneladas, le siguió Tabasco con 620 mil 975, Colima registró 207 mil 756 y Jalisco en cuarto lugar tuvo una aportación de 176 mil 368 toneladas.

Por su amplia y creciente demanda en el mercado, el plátano se ubica como una de las frutas que más se producen en el país, derivado de ello, en los últimos 10 años su tasa media anual de crecimiento fue de 1.6 por ciento.

En lo referente a la exportación, la producción nacional ofertada al mercado exterior tuvo como destino 30 países, con Estados Unidos como principal destino al adquirir el 76 por ciento del volumen con un valor de 202 millones 693 mil dólares.

Los principales destinos de exportación mexicana de plátano fueron, Japón, Nueva Zelanda, Corea del Sur, Países Bajos, Reino Unido, Guatemala, Rumanía, Montenegro, Canadá y España.

Producto de este intercambio comercial, en 2021 el valor de exportación generó una derrama de 280 millones de dólares. Agricultura destacó que los recientes acuerdos fitosanitarios permitieron a México expandir la exportación de plátano a China, que en su primer año compró 79 toneladas.

En 1964, el Instituto Francés de Investigaciones de Frutas de Ultramar (IFAC) y el gobierno francés, organizaron una reunión sobre el cultivo del banano, en la que participaron industriales, investigadores, representantes comerciales, agricultores y otras personalidades relacionadas con la producción, investigación y comercialización del banano en el Caribe. •

Continúa en siguiente hoja



Página 1 de 2  
\$ 9450.00  
Tam: 350 cm2

Fecha <b>08.08.2022</b>	Sección <b>Nación</b>	Página <b>8</b>
----------------------------	--------------------------	--------------------



**Recon-** cipa-  
**cieron** la ción de  
importancia México en  
de la parti- el desarrollo  
Cuartoscuro del plátano.